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（社）和歌山県看護協会　会長　木　村　佐多子　

通常総会は 6 月 11 日、会員 478 名（委任状 3,902 名）参加のもと開催され、提出議案全て
原案通り可決させて頂きました。建築推進に関しましては、看護職能団体としての役割が拡
大する中、県民の期待に応えるために、教育機関として、災害時の拠点としても活用できる
ためにご協力を宜しくお願い致します。

旧役員・委員の皆様には、多大なるご支援ご協力誠にありがとうございました。
本年度の重点事業は「看護の専門性を強化・結集して多様化する社会の期待に応えます」

のスローガンのもと、①継続教育の推進と看護職のキャリア開発支援 ②三職能の専門性強化
と連携 ③看護職の確保・定着推進事業 ④訪問看護の質の向上 ⑤組織力強化 ⑥新公益法人移
行への体制づくりの６点を掲げて各事業を進めています。

看護職確保定着推進に関しては、昨年来の県受託の「潜在看護職員復職等支援事業」の更
なる充実と共に、看護職がいきいきと働き続けられる環境づくりの支援に向けて、日看協指
導のもと、ＷＬＢ推進ワークショップを県内４施設の参加を得て始めております｡ 昨年から
開始された新人看護職員研修事業の責任者研修を今年度も５テーマで実施致しました。23 年
度は新人助産師・新人保健師、教育担当者、実地指導者も対象となります。多くの施設が活
用し新人の離職防止、看護の質向上に繋げて下さることを願っています。

日看協では「労働条件・労働環境の改善」を最優先課題として、国に積極的に働き掛け、
その結果、細川厚生労働大臣指示による「看護師等の『雇用の質』の向上に関する省内プロジェ
クトチーム」が、昨年 11 月、省内に設置されました。６月の報告書には、看護師等が健康
で生きがいを持って能力を発揮し続けられる職業となるための施策が種々示されました。今
後、労働行政、医療行政を中心に看護協会も連携して組織づくり、人づくり、ネットワーク
づくりを推進していきます。

公益法人移行に関しましては、来年４月移行を目指して諸規定の見直し等、体制整備、組
織強化に向けてプロジェクトチーム、理事会で準備を進めております。

教育事業は、研修を８枠組み 51 コース 184 日の計画で、新たにフットケアや新人技術研
修を導入し、技術研修は好評の内に終了致しました。セカンド・レベル研修も３年目を迎え、
26 名の応募を頂きました。医療施設の要は看護管理者であり、その育成は看護協会の責務で
す。今後もファースト、セカンド研修の継続を願っておりますので、ご協力を宜しくお願い
致します。尚、本県の認定看護管理者は７月時点で８名となりました。

組織強化に関しましては、７月 20 日現在、5,325 名（昨年同月比＋ 112 名）となり、皆様
方のご協力の賜物と感謝しております。今後も組織強化に向けて会員拡大にご尽力頂けます
よう宜しくお願い致します。

以上、重点事業を推し進め、協会の使命「人々の健康な生活の実現」に向かって、看護職
の資質向上、働き続けられる職場環境づくりへの支援等、日看協はじめ行政、関係団体と連
携強化を図り、役職員一同力を合わせて、魅力ある協会づくりに努めてまいります。今後と
も会員の皆様始め関係各位のご支援ご協力を宜しくお願い申し上げます。

平成 23 年度 通常総会を終えて
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看護職と地域の人々に看護の心を伝えます。

和歌山地区理事 　埴岡康恵子

和歌山県看護協会長表彰 表彰された皆さんの声を聞いてみました！
❶ 抱負・モットー　❷ 後輩に伝えたい一言

平成 23 年度　新理事あいさつ

❶ 向上心をもって、毎日前進。
❷ 継続は力なり。

済生会和歌山病院　澤田　康幸

❶ いつも笑顔を大切に、感謝の気持ちを忘れずに。
❷ 人と人との絆、コミュニケーションを大切に！

和歌山県立医科大学附属病院　古屋敷久美

❶ 安全・安心・安楽な看護を提供する
❷ 「チームワーク」コミュニケーションを大切に !!

和歌山県立医科大学附属病院　紀北分院　堀江佳代子

❶ 何時も好奇心を持って新しいことに挑戦
❷ 継続は力なり

　上硲　佳恵

❶ 感謝、誠実
❷ 公衆衛生看護活動で地域住民を支えます。

新宮保健所　串本支所　平井　安子

❶ 自分にできることは何だろう？
❷ 看護の夢を熱く語れ！不思議と現実に向かう！

日本赤十字社和歌山医療センター　中尾ひろみ

❶ 明るく前向きに
❷ 心身ともに健全な状態で看護を提供してほしい

独立行政法人国立病院機構和歌山病院　岡　かすみ

❶ 感謝と思いやりの心を大切にしたい。
❷ 人の思いに共感できる豊かな感性をもつ。

国保野上厚生総合病院　黒川　普子

❶ 感受性の動脈硬化にならないようにしよう。
❷ 患者の心に寄り添った言動に心がけましょう。

北出病院　田口　佳美

❶ 笑顔をたやさず前向きに。
❷ 看護を通しての出会いは、自分の宝に。

国保日高総合病院　浪　　政美

和歌山県看護協会の更なる発展に尽力しま
す。

第一副会長 　古川　紀子

県看護協会の更なる発展のために全力を尽
くします。

書記長 　小泉　美穂

活気ある助産師職能を目指し、尽力します。

助産師職能理事 　杭ノ瀬結子

看護の専門性が発揮できるように尽力致し
ます。

看護師職能理事 　東　　直子

協会、地区支部発展に尽力させていただき
ます。

海南海草地区理事 　上田　陽子

これも運命！精一杯がんばります。

新宮古座地区理事 　小林　一太

陰で支える役割と心得、頑張ります。

監　事 　灘井　京子

日本看護協会長表彰受賞者 自　宅　柏木　眞弓美

横浜市で開催されました平成 23 年度日本看護
協会通常総会で日本看護協会長表彰の受賞を賜り、
身に余る光栄です。

和歌山県看護協会長様はじめ会員の皆様のご尽
力に感謝しております。

協会活動中は皆様方のお陰で勉強させていただく
ことができ、ありがとうございました。

昨年退職いたしましたが、会員として、今後も地
域でがんばっていく所存でございますのでよろしく
お願いします。
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平成 23 年度から助産師職能委員
長のバトンを引き継ぎました杭ノ瀬
です。委員長として与えられた役割
の重大さに身の引き締まる思いで
す。また、委員会に新メンバー 3 名
が加わり、新たな体制で助産師職能

委員会を盛り上げていこうと考えています。皆様のご
協力、ご支援を宜しくお願い致します。

平成 23 年度の委員会活動目標は
１．助産の質向上をはかり主体的な助産師活動を支援する。
２．県看護協会、三職能、助産師会、地域との連携を図る。
活動内容は
１．院内助産・助産外来：　院内助産・助産外来開設

に向けてのサポート体制を明確にする。
２．思春期教育：思春期出前教室（中学生に「生まれ

る」をテーマに命の大切さを指導する）を継続し
て実施していく。

３．まちの保健室：助産師のブースを設け、妊産婦だ
けでなく乳がんや子宮がん検診の啓蒙、アロママッ
サージ等を通して地域住民の健康増進に寄与する。

研修会として 9 月 3 日（土）助産師職能集会を開催
します。テーマは「グリーフケア」です。尚、午後か
らは三職能合同研修会の予定で、テーマは「乳がん看護：
不安な気持ちを伝えたい」としています。研修会は女
性のライフサイクルにかかわる助産師にとって役立つ
内容ですのでぜひご参加ください。

更に、12 月頃に助産師研修会を計画しています。テーマ
は未定ですが、トッピックス等を取り上げていく予定です。

今年一年、職能委員会を意義ある活動の場にしてい
きたいと思います。よろしくお願い致します。

助産師のコーナー 助産師職能委員長　　杭ノ瀬　結　子

保健師のコーナー 保健師職能委員　　喜　田　弘　美

厚生労働省から保健師の派遣依頼
が和歌山県にあり３月 16 日から県
の保健師が被災住民の健康相談等の
活動を行っていましたが、県医務課
から市町村にも保健師の派遣依頼が
あり、新宮保健所保健師と県職員と

3 名で避難所である山田高等学校体育館において 4 月
27 日から 29 日まで活動しました。

最初は 1,200 人ほどあった避難者はだんだん減って
きて 27 日は夜間 390 人、昼間 113 人でした。

活動内容は８時 30 分から宮古保健所でミーティング
をして車で約 50 分の山田高校に行き、担当保健師と打
ち合わせ、消毒液等の補充や環境整備、避難所の方へ

の健康相談或るいは依頼のあった方への家庭訪問を実
施しました。私達が行った時は感染症もなく落ち着い
ていましたが、それまでは治療薬への対応、インフル
エンザ等の対応などに追われていたとのことです。今
回被災地に行かせていただき、保健師の役割も被災直
後から時間の経過と共に変化するので、感染予防はも
ちろんのこと、被災者のニーズに合った対応、全国か
ら支援に来てくれる保健師の調整等、災害が起こった
時、保健師一人一人がするべきことを考えて行動でき
るよう日頃から考えておく必要があると痛感しました。

また、家族がいて住む家があり、仕事ができて、好きな
ことができるというこれまで当たり前のように思っていた
ことがとても貴重で幸せなことだったと再認識できました。

今年度から看護師職能委員長をさせ
ていただきます。この様な大役を仰せ
つかり、身が引きしまる思いですが、
精一杯頑張りますのでご指導ご鞭撻
のほどよろしくお願い致します。

昨今、社会の急激な変化と共に医
療や介護を提供する環境が大きく変化している中、限
られた医療従事者の数で、国民の多様なニーズに対応
していくためにチーム医療が求められています。また、
これからの超高齢化社会に向けて、看護の提供は、病
院にとどまらず、病院や介護施設、在宅の問題や課題
が集約できるような仕組みが必要とされています。

これらの理由から、平成 23 年度職能委員会は、病院
領域と介護・福祉関係施設・在宅領域と２つの役割や
機能を果たすことになりました。日本看護協会職能委

員会活動においても
１） 病院における看護職の働く環境に向けた検討
２） 地域における介護施設に勤務する看護職の連携強

化のための組織化に関する検討
３）病院と施設・在宅の連携に向けた検討

としています。
和歌山県看護師職能委員会のスローガンは「ライフ

サポーターとして、看護の専門性を強化・結集して、
社会の期待に応えます」です。

看護師職能委員長として、広い視野をもち、和歌山
県の看護の質向上に向け、皆さまのご意見を頂きなが
ら活動していきたいと思っております。９月３日（土）
には、職能委員会を開催いたしますので、会員の皆様
の多くの参加をお待ちしております。

看護師のコーナー 看護師職能委員長　　東　　　直　子
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認定看護師のコーナー トピックス  2011

こんにちは。乳がん看護認定看護師の田中敦子です。
私は 2007 年に認定看護師になり、来年で 5 年になり、
1 度目の認定更新を向かえる予定です。

乳がん看護認定看護師は、患者さんのご家族への治
療にともなう身体的 ･ 心理的 ･ 社会的サポートはもち
ろん、治療選択のサポート、ボディイメージの変容に
関わるケア、術後のリンパ浮腫の予防のためのアドバ
イスを行います。さらに、患者さんへの看護に携わる
看護師への指導・相談により、実践的・直接的なケア
の向上と乳がん看護の普及のためのリーダーとなり、
チーム医療の中核となる役割があります。（千葉大学認
定看護師教育課程 HP より抜粋）乳がん患者さんの特
徴として、社会的役割の大きい罹患者が多いことや、
生存期間が長いためがんサバイバーが多く存在すると
いうことが挙げられます。私たちは、治療のみならず、
良質な生活を提案することで、がんとともに生きてい

くための QOL 向上としては重要
となります。標準治療はもちろん
ですが、最新の情報を理解したうえで、患者さんの治
療選択に伴う意思決定の支援や、乳がん看護普及やチー
ム医療の中核となり活動することが必要です。

現在、私は育児休暇のため、病院での業務は休職中
ではありますが、学会発表やコンセンサス会議の内容
などは理解しておかないと ･･･。と常に自分自身にプ
レッシャーをかけています。先日、患者会で講演をさ
せていただきました。患者さんからの声で、乳がん看
護認定看護師を必要としているということを感じるこ
とができ、モチベーションもあがりました。今年度の
合格者で全国に 163 名となり、和歌山県でも 2 名とな
りましたので、今後はさらに質の高い乳がん看護の普
及と均てん化に尽力したいと思います。

和歌山県立医科大学附属病院　乳がん看護認定看護師　　田　中　敦　子

乳がん看護について

小児救急看護学科では現在 7 期生が認定看護師を目
指して勉強中です。日本で小児救急看護認定看護師と
して活動しているのは、わずか 130 人程度ですので、
活動内容などもなかなか認知されていません。私の同
期たちも、NICU・小児病棟・小児科外来など所属も様々
で、私のように救命センターで働いている者もいます。
それに加え正式名称も認知度が低く、まだまだこれか
らの分野なのかもしれません。今回、なぜ小児救急と
いう分野で、認定看護師が誕生したのか、そして、今
どういうことが話題となっているのかご紹介したいと
思います。

昨今、救急外来を受診する小児患者やその家族への
対応が社会問題となっています。その背景には、小児
科医の不足、家庭における育児能力の低下、地域にお
ける小児救急医療体制の地盤の弱さなど、さまざまな
要因があります。救急外来を受診する子どもの多くは
1 次救急の患者ですが、中には重症化する子どもも含

まれています。相手が子どもであ
るがゆえにその見極めには高度な
知識と判断が必要です。その一方で、子どもの虐待へ
の対応や、育児力の低下している家族への支援ができ
る能力も、この分野の医療に携わる看護師に対し、社
会的に求められてきています。このような要因があり、
小児救急看護認定看護師が誕生しました。

研修学校では今年度から新カリキュラムとなり、ト
リアージに関する講義時間数が増えました。これは診
療報酬の改定に絡んでという意味もありますが、軽症
患者の中に紛れている重症患者を見極めるという点で、
非常に重要な知識・技術でもあります。今年の学会で
は例年にも増してトリアージの話題がピックアップさ
れていました。また子どもの虐待については、虐待の
概念、子どもと家族のとらえ方や支援のあり方などを
具体的に学びます。今後も子どもたちと家族のために
努力していきたいです。

和歌山県立医科大学附属病院　小児救急看護認定看護師　　塩　路　清　美

小児救急看護について
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喫煙子 「ねぇ、最近煙草やめたの？」

禁煙子 「うん。実はね、ナースの禁煙マラソンが

あるって聞いて、試しているからよ。」

喫煙子 「それって、なぁに？」

禁煙子 「あのね。それはナース向けの禁煙サポー

トプログラムのことなんだけど。」

喫煙子 「でも、それって簡単にできるの？」

禁煙子 「メッチャ、簡単だよ。だって、私が出来

ているぐらいだもの。」

今回は、一人ではくじけそう
になる禁煙をしっかりサポート
してくれるサイトをご紹介いた
します。

方法は PC から「ナース禁煙
マラソン」を検索してみて下さ
い。おすすめのポイントの第一

は看護職に限定していること。第二は禁煙開始からの
２週間は１日４回メールが届くこと。第三は禁煙状況
を報告し、リアルタイムでのアドバイスが受けられる
こと。とりあえずは、興味本位でいいです。禁煙への
第一歩として一度見てもらえたらと思います。

社会経済福祉委員会より

～ 知っていますか？ ナース禁煙マラソン ～

平成 23 年 5 月 14 日、8 地区支部で 1 日まちの保
健室を開催した。（参加人数 1,019 人）骨密度測定、
AED 体験、ちびっこナース写真撮影が好評で、健康
相談・栄養指導も盛況であった。

１日まちの保健室
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今回、近代看護と看護教育を築いたフローレンス・
ナイチンゲールが活動した Guy’s and St. Thomas’ 
Hospital で財団法人 木村看護教育振興財団主催の「イ
ギリス看護管理」研修に当看護協会から推薦を受け、
参加する機会を得ました。

Guy’s and St. Thomas’ Hospital は 930 床、稼
働率 98％のロンドンの中核病院です。テムズ川を向に
ウエストミンスター宮殿（国会議事堂）や時計台（ビ
ッグ・ベン）が一望でき、そのような素晴らしい環境
で研修を受けることができました。

研修プログラムはイギリスの医療制度、NHS ファ
ウンデーショントラストとしての Guy’s and St. 
Thomas’ Hospital 役割、派遣スタッフを活用した人
事管理、看護の質保持のためのクリニカルインディケ
ーターの活用、看護学教育とキャリアアップのための
卒後教育など多くのことを講義で、そして、病棟を実
際に訪問して学ぶ時間でした。

イ ギ リ ス で は、1948 年 か ら 国 民 保 健 サ ー ビ ス
（National Health Service 以下 NHS という）により、
全国民に保健医療サービスが基本的には無料で提供さ
れています。政権交代で NHS は大きな改革を進めて
きた歴史があり、今まさに政権交代後でどのような改
革になるか医療界が不安な時期になっているそうです。
しかし、どのような改革であっても Guy’s and St. 
Thomas’ Hospital の役割は変わらないという自信と
スピーカー（統括師長（Matron））の方の自分の立場
や役割に誇りと自信を持っていることが伺われました。

そして、この時期のイギリスは夜 9 時ごろまで明る
く、17 時に研修が終了した後のナイトライフも十分に
楽しむことができ、リフレッシュすることができまし
た。

今回の「イギリス看護管理」研修で得た経験を、今
後の看護管理の実践の中で、また、協会の活動の中で
活かせていきたいと思います。

橋本市民病院　　角　谷　知恵美
「イギリス看護管理」研修に参加して

新入会員オリエンテーション開催

（ Guy’s and St. Thomas’ Hospital）全景

日時：平成 23 年 6 月 28 日（火）
場所：和歌山県看護協会　看護研修センター

受講生 102 名を迎え新入会員オリエンテーションが開
催されました。

午前中は、日本看護協会、和歌山県看護協会の役割につ
いて、午後からは、「新卒看護職のためのストレスマネジ
メント」と題して先輩 2 名の「仕事のストレスとどう付き
合うか」について体験談を報告していただきました。
「先輩の貴重な体験談を聞け、自分だけじゃないと思い

安心しました」「他施設の人と交流を持てたことや、お互
いの悩みを話し合えた事でストレス解消になりこれからも
頑張ろうという気持ちになった」等の意見がありました。
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看護師になり、２ヵ月が過ぎました。まだまだ慣
れてない日々の業務で精一杯です。毎日、不安な
事や戸惑う事ばかりですが、先輩看護師に一つ一
つご指導して頂き、毎日頑張れています。就職して
からは、学生の頃のように一人の患者さんと長時間
関われません。その為、未熟な知識と技術しかな
い私にとって、一人ひとりの患者さんの病態や意向
に沿った看護を見つけ、実施する事が難しく感じま
す。しかし、これから少しずつ学習していき、先輩
看護師のように笑顔で患者さん
と関わり、患者さんが心身とも
に回復できるように援助できる
看護師になりたいです。

私が将来独立する上で母親に心配をかけない職
業は何なのかと考えた時、一番に思いついたのが
看護師だったため、看護師を目指しました。

済生会和歌山病院の消化器内科病棟で看護師と
して働くようになって３ヶ月が経ちました。先輩方に
丁寧に指導して頂いたおかげで周りの環境に慣れる
ことができました。しかしまだまだ勉強不足な点が
沢山あり、そのたびに不安になり立ち止まってしま
うことがあります。私は自分の考えを言葉に表すこ
とが苦手です。そのため、周りにいる先輩や同期の
スタッフにすぐに相談することが出来ないこともあり
ます。しかし独りで溜め込んでしまうことは、自分
にとっても、周囲の方々にとっても良くありません。

私は、今とても環境に恵まれています。ですから私
の考えや行動が果たして患者さんの将来や自分の成
長にとって有意義なものであるか学んでいく為にも、
より積極的に周囲と関わっていきたいと思います。

★ ★ ★ フレッシュナース ★ ★ ★
「これからの自分」

国保野上厚生総合病院　
藪　脇　由季子

社会福祉法人恩賜財団　済生会和歌山病院

河　野　佳　子

私の
私の楽しみの中のひとつは、好きな香りを見つけ

ることです。好きな香りは手首や耳元につけずに、
お腹部分につけます。香りは人を不快にさせること
があるのでお腹につければ周囲に香りが広がらずに
自分だけの楽しみになります。暑い時期は「ヴァーベ
ナ」「グレープフルーツ」がお気に入りです。ヴァー
ベナは気持ちをリラックスさせる効果や吐き気・消化

不良などをやわらげる効果が
あります。グレープフルーツは
気持ちを元気にする効果やデオドラント効果があり
ます。忙しい仕事中、香りを感じた時は気分がホッ
と安らぎます。

自分の好きな香りをみつける買い物も楽しみの一
つです。

済生会有田病院 　丹　田　礼　子
《 香 り 》

私は、スタッフとして救命救急センタ
ーで 3 交代をしながら急性・重症患者看
護専門看護師の活動をしています。東京
での学生生活から田辺に来て 3 年、な
かなかのんびりというわけにはいきませ
んが、友達と美味しいものを食べ、温
泉に入っておしゃべりを楽しむのが至福

の時間です。病室の窓からは海に沈む美しい夕陽
や漁火が見え、和歌山に戻ってきてよかったなぁと
日々実感しています。

独立行政法人国立病院機構南和歌山医療センター

井　上　　 潤

リレーエッセイ

友達の  輪
Vol.37

　次回は、白浜はまゆう病院　西富田クリニック　宮本美紀さんをご紹介します。
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東日本大震災で被災されました方々に
心よりお見舞い申し上げます。

東洋羽毛 ㈱ から、

会員へのプレゼントとして

「羽毛まくら」20個を

いただきました。

医療法人南労会　紀和病院

宛　先 　〒 641-0036　和歌山市西浜 1014-27　和歌山県看護協会　「8 月号プレゼント」係

はがきに　①希望の商品名　②氏名　③会員番号　④郵便番号・住所⑤電話番号　⑥勤務先名　⑦本紙への
ご意見・ご要望を明記の上、9 月 20 日（火）までにお送り下さい。（消印有効・1 人 1 通のみ）
当選者の発表は、賞品の発送をもって代えさせていただきます。

「図 書 券」
1,000 円分を

5 名様に！

「羽毛まくら」
を

3 名様に！
プレゼント !第7回

◉ 地域連携の記事を載せてください。
◉ とても読みやすい雑誌です。今後も積極的に研修会に参加させていただき、いろいろな経験をさせて頂

きたいです。国家試験に合格し、まだ３ヶ月ですが、早く仕事を覚え、いろいろな経験をしたいです。
◉ 各々報告内容に反省点や感想、次への課題など、明確に記入されており、次回の参加に積極的になれる

かもしれないと思いました。

応募者
の
声

数 珠 つ な ぎ医 療 安 全

当院は 212 床の民間病院です。私は、平成 19
年にこの業務に就き、暗中模索のまま、ひたすら
医療安全に関する院外研修に参加し今の医療情勢
や他施設の取り組みなどを学びました。しかし、
自分が知識や情報を得れば得るほど、自施設に帰っ
てきてそのギャップに日々葛藤・・・。

ある時参加した研修の講師の言われた「リスク
意識は 8 のレベルの人もいれば、1 レベルの人も
いる。1 の人の意識を必死で上げようとしても中々
そうはいかない。それなら 8 の人を見つけてその
人たちの意識を上げる方がずっと簡単。そうやっ
て仲間を増やしていく、そうやって環境を変えて

いく」この言葉で少し気持ちが楽になりました。
また、当院のある医師の言葉ですが、「やるだけ

のことをして、後はそれに従わないのは個人の問
題。各々がプロ意識を持って自己責任の元で仕事
をしているのだから、院内で決めたルールを知ろ
うとしない、守ろうとしない人までかまっている
としんどくなるだけ。やるべきことをやっている
のだからあとは自己責任 !! そう思わないとつぶれ
るよ！」と。

この二人の言葉を胸に、くじけそうになったら思
い出しては、気負わずボチボチがんばっています。
（Ｅ -mail：azuma.junko@nanroukai.or.jp）

医療安全管理室　医療安全管理者　　東　 　順　子　
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やさしい 倫理 だより
りん　　 り        第 14 号

こんにちは！倫理綱領 条文ⅩⅣです！
看護者は、人々がよりよい健康を獲得していくために、

環境の問題について社会と責任を共有する

KANGOSHISHOKUNOUIINKAI

●発行責任者／看護師職能委員長　東　直子　●／看護師職能委員会

答え：自然の風景が美しいこと

「環境」は一番身近な看護の課題です

“ 山紫水明 ”

りん子の
つぶやき

この意味

知ってる？

たとえば

・薬物や医療機器・器具、体液、針などの適正な処理
・療養環境に有害なものを取り除き安楽な療養環境を整える
・社会資源活用の提案や個人の生活様式にあった環境整備方法を提供する

読み方は“ さんしすいめい ”

看護者は、その人の健康段階に応じたより健康的な生活を送ることを目標に環境を整え
ていく責務があります。現在まったく健康に障害を持たず「自分は健康だ」と感じている
人にはより健康な人生を送れるように療養中の人には再発予防やより速やかな回復を、そ
して、不可逆的な健康障害を有した人においてもその人の力を最大限発揮できるより良い
健康状態を維持増進できるように支援するのが看護者なのです。

☆ 看護者の環境に対する責務・役割ってなんでしょうか？

☆ 実際にできることは何でしょうか？



11

平成 23 年度　役員・各委員及び地区支部長名簿
役　　職　　名 氏　　名

役　員
会　　長 木　村　佐多子
第一副会長 古　川　紀　子
第ニ副会長 土　井　美智代
専務理事 黒　田　美也子
常任理事 葛　葉　まさゑ
理事　書記長 小　泉　美　穂
　　　保健師職能委員長 高　垣　通　代
　　　助産師職能委員長 杭ノ瀬　結　子
　　　看護師職能委員長 東　　　直　子
　　　伊都地区支部長 山　本　紀美代
　　　那賀地区支部長 並　松　睦　世
　　　和歌山地区支部長 埴　岡　康恵子
　　　海南・海草地区支部長 上　田　陽　子
　　　有田地区支部長 後　藤　智　子
　　　日高地区支部長 酒　本　一二美
　　　田辺地区支部長 髙　田　雅　美
　　　新宮・串本地区支部長 小　林　一　太
全区理事 宮　井　千佳代
監　　　事 灘　井　京　子
　　〃 井　藤　浜　代
　　〃 羽　原　伊久雄
職能委員
保健師職能委員 ★ 高　垣　通　代

日　裏　明　美
古　谷　　　奏
尾　﨑　則　子
山　﨑　静　香
尾　崎　久　美
髙　田　智　子
喜　田　弘　美

助産師職能委員 ★ 杭ノ瀬　結　子
和　所　直　美
木　村　奈緒美
中　村　麻　耶
長　谷　安　子
橋　爪　見千代
堰　本　利　絵

看護師職能委員 ★ 東　　　直　子
岡　本　真　弓
千　畑　仁　美
松　原　　　努
道　端　由　美
堀　江　佳代子
葛　葉　理　香
中　野　宜　美
中　村　美　香
澤　越　純　子

常任委員
社会経済福祉委員 ★ 西　岡　千　春

米　原　佐緒里
中　西　利　佳
前　田　悦　子
畑　中　保　子

教育委員 ★ 田　村　愉　香
本　田　弥　生
佐　古　宗　一
久　世　祐　子
梅　田　智　子
黒　川　普　子
粷　谷　博　子
速　水　　　惠
瀬　田　京　子
小　畑　香寿美
谷　川　聖　子
上　葛　順　子
八　幡　春　美

広報委員 ★ 染　矢　由　紀
堺　　　小百合
前垣内　真由美

役　　職　　名 氏　　名
広報委員 和　田　記代子

笹　田　年　彦
池　下　　　恵

準備委員 ★ 森　口　健　司
塩　田　美知代
大和田　成　美
馬　谷　初　美
上　西　純　子

推薦委員 ★ 慈　幸　奈　美
芝　瀧　ひろみ
小　川　政　予
早　田　美　恵
廣　井　啓　子
嶋　田　左知代

業務委員 ★ 松　本　貴　子
大　江　美佐子
池　田　亜矢子
大　江　知　美
大　野　恵　子

看護研究学会委員 ★ 柏　谷　恵　子
畑　下　珠　世
堀　　　紀陽美
中　西　広　子
古屋敷　久　美
新　谷　晶　子

特別委員
認定看護管理者制度教育運営委員会 ★ 木　村　眞　子

水　田　真由美
角　谷　知恵美
高　岸　壽　美
黒　田　美也子
角　谷　徳　子

ファーストレベル教育実行委員会 ★ 水　田　真由美
宇　戸　さゆり
井　上　有　美
角　　　さとみ
山　本　静　子
西　口　知　子

セカンドレベル教育実行委員会 ★ 角　谷　知恵美
山　本　敦　子
東　　　直　子
東　田　裕　子
保　田　裕　子

在宅看護推進委員会 ★ 宮　川　啓　子
藤　本　未　央
南　　　友　子
芝　崎　千　鶴
奥　田　資　子

看護研修センター建設推進委員会 ★ 中　林　正　良
古　川　紀　子
近　藤　智　子
辻　　　あさみ
井　藤　浜　代
土　井　美智代
山　本　紀美代

「まちの保健室」運営委員会 ★ 得　津　美　紀
西　山　孝　枝
梅　本　和　美
川　口　圭　子
岸　田　悦　子

医療安全対策委員会 ★ 中　山　美代子
太　田　かおり
東　　　順　子
新　谷　恭　子
西　原　ま　き

災害看護対策委員会 ★ 濵　口　栄　江
北　山　加津子
石　野　有　香
西　林　富　子
井　上　富　博

★印は委員長
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平成 23 年度　役員・各委員及び地区支部長名簿
役　　職　　名 氏　　名

特別委員
和歌山県法人制度 ★ 古　川　紀　子
改革検討プロジェクト委員 木　村　佐多子

土　井　美智代
黒　田　美也子
葛　葉　まさゑ
小田垣　弥智世
澤　田　康　幸
林　　　敬　子

　　外部委員（公認会計士） 羽　原　伊久雄

役　　職　　名 氏　　名
近畿地区看護研究学会委員会 ★ 服　部　園　美

藪　本　あゆ子
堀　　　紀陽美
廣　瀬　朱　実
西　林　和　美

和歌山県看護協会の動き
平成 23 年度　第３回　理事会

審議事項

１． 平成 23 年度総会議案の決議事項確認及び事業
推進について

１）役員理事の自己紹介
２）定款 ( 別冊 ) 及び組織機能図
３）規定集について

２． 平成 24 年度通常総会開催日程と開催場所について
３． 平成 23 年度事業計画について
４． 円滑な事業運営（常務理事会・理事会等の年間

計画）について
５． 公益社団法人移行への今後の取り組み
６． 新看護研修センター建設に関する今後の取り組み
７． 常任・特別委員会への諮問事項について
８． 平成 24 年度事業運営に関する提案要望について
９． 施設会員代表者会議について
10. その他

１）平成 23 年度理事の委員会等の担当について
２）委員会の運営について
３）会員数について
４）その他

開催日時：平成 23 年７月６日（水）13：00 ～ 15：00

報告事項

１． 表彰候補者の推薦について ( 医療功労賞 )
２． 全国看護セミナー開催について
３． 職能委員会活動、常任・特別委員会の活動並び

に進捗状況
４． 平成 23 年度支部活動計画
５． 会長等関連団体会議参加報告
６． 和歌山節電アクションプラン策定に伴う節電協力
７． ハヤヨミ 58、59，60，61　ジュクドク 18
８． 理事会役員のメールアドレスについて
９． 第 16 回和歌山県病院協会学術大会について

● 寄　付

水　田　真由美　様 より
金 3 万円

芝　　　佳　子　様 より
金 5 万円

看護研修センター建設のためのご厚志
をいただきました。

★印は委員長

平成 23 年 6 月 11 日（土）の総会で可決されました新看護研修センター建設の取り組みに
ついて協議致しました。

内容は次の通りです。
会員の負担金、寄付金、現在会員の皆さまから頂いている建設資金準備金等について協議を

致しました。

第 3 回看護研修センター建設推進委員会を開催 委員長　中 林　正 良


